

S.M./R.21



Precios; en la Isla:
Número suelto, 15 cts.
Un mes . . . 1'15 ptas.
Resto de España:
Trimestre 3'75 ptas.
Extranjero:
Semestre 10'00 ptas.

IOIGA!

Año I Ciudadela (Baleares), 29 de Julio de 1935. Número 7 Periódico bisemanal.—Se publica los martes y sábados Redacción y Admón: Calle del Rosario, 8 Teléfono, 59

SUGESTIONES

Para un próximo campeonato

El deporte se ha desarrollado de tal manera en todas partes—índice de valorizaciones físicas que honran a la actual generación, como encumbraron a Grecia—, que no sólo no es posible prescindir de él, sino que es necesario colocarlo en los primeros planos de la actualidad y del interés periódico.

Pero hemos de buscar un deporte sano y seleccionador de sus propios valores.

El deporte sólo encuentra objeciones en ciertos espíritus por por sus características exageradas de su culto por el cuerpo en detrimento del espíritu. Pero colocado en un plano de noble emulación, excluyendo del deporte lo que no es deporte sino pasión local o política, lo que no es belleza y destreza sino ira y malas intenciones, sería aplaudido y presenciado por todos, y con preferencia por los espíritus más selectos, como ocurre con ciertos deportes y como acontecía en la antigua Grecia en que los filósofos más renombrados eran conocidos por sus aptitudes deportivas.

Yo quisiera proponer un medio que se practica en algunas partes, para estimular el mejoramiento y la elevación del deporte y particularmente del foot-ball, que es el más popular y por consiguiente el que más necesita elevarse y mejorarse.

Podrían establecerse—por iniciativa de alguno de los clubs contendientes—premios para los mejores jugadores, para los más disciplinados, para los árbitros más imparciales y ecuanimes, para los jueces de línea, etc. Al final del campeonato premiaríase a los que se hubiesen distinguido por su actuación, guardando siempre la preferencia para los que más hubieren contribuido al mejoramiento del juego, sobre todo en su parte moral.

Nos parece inútil insistir en ponderar la eficacia de este procedimiento para incluir en las filas de la afición deportiva a mucho público. Pues eliminados ciertos espectáculos, ciertos momentos apasionados en que se pierde la más elemental noción de respeto mutuo, en que se hace precisa la intervención de la Guardia Civil o de los Guardias de Asalto, perdería el foot-ball muchos—casi todos—de sus aspectos repulsivos.

Además hay que considerar lo que tiene de valor social. Premiar el esfuerzo por superar sus movimientos desordenados, premiar al que se porte mejor es un estímulo laudabilísimo.

Brindamos, pues, la idea a los clubs menorquines. Que el deporte es, en fin de cuentas, el que ha de salir ganando.

ANDRÉS BOSCH Y ANGLADA



DE SABADO A LUNES

Resumen de noticias

julio
27
Sábado

CIUDADELA

—Han llegado de Barcelona los motoveleros Carmen Picó y Arnaldo Olivar con carga general.

—En el predio «Es Bañul» ha ocurrido una sensible desgracia. Una chiquilla de pocos años tuvo la mala suerte de caerse en el estanque sin que nadie se apercibiera debido a estar distante de las casas del payés, pereciendo ahogada. La noticia produjo en esta ciudad, general sentimiento.

BARCELONA

—Ha tenido lugar un consejo de guerra por espionaje contra dos extranjeros que adquirieron una balandra española con el pretexto de emprender un viaje de exploración al Africa ecuatorial. A bordo

se descubrieron planos de plazas marítimas españolas fortificadas. El fiscal solicita para cada uno de los procesados seis años de prisión.

—Se ha procedido a la detención de un mendigo profesional al que se le ocuparon 2.474 pesetas.

—En Gerona y en sus respectivos cuarteles prometieron fidelidad a la bandera, los reclutas de servicio reducido incorporados últimamente.

MADRID

—Con el cierre de las Cortes y comienzo de las vacaciones, la calma política es absoluta.

—El Ministro de la Guerra estuvo por la mañana en Guadalajara para inaugurar un monumento en memoria de los muertos en campaña del arma de ingenieros. A la una y media de la tarde regresó a Madrid.

—A primera hora de la tarde el Sr. Lerroux marchó en automóvil a San Rafael de donde no regresará hasta el lunes.

—El Sr. Alba piensa marchar la próxima semana a Suiza en donde permanecerá bastante tiempo.

—El Ministro de Hacienda piensa aprovechar las vacaciones para preparar los próximos presupuestos y la aplicación de la Ley de Restricciones.

—El Ministro de la Gobernación ha retirado nuevas y enérgicas ordenes para acabar con los juegos prohibidos.

—El Sr. Martínez Barrios piensa veranear en un pueblecito de la costa valenciana. No cree que se celebren las elecciones municipales en Noviembre.

—Ha sido suspendida la comida que debía celebrarse en honor del Sr. Sanchez Román por tener que ausentarse de Madrid.

—El Ministro de Agricultura hablando con los periodistas sobre la Reforma Agraria ha manifestado que con la aprobación de la nueva ley se había dado un gran

avace social. Además cree que con las indemnizaciones justas en las expropiaciones, se habrá conseguido que aquellas personas que naturalmente tenían que estar frente al régimen, ya que este se apoderaba de tierras que les pertenecían sin indemnización alguna, miran a la República de otra manera de la que lógicamente la han mirado hasta hoy.

—La juventud del Partido Agrario ha felicitado a su Jefe Sr. Martínez de Velasco por la aprobación rápida de la Ley Reforma Agraria.

—Esta mañana ha comenzado el derribo del antiguo y popularísimo Teatro Romea.

SAN SEBASTIAN

—En un discurso pronunciado en esta ciudad por Don Honorio Maura ha negado el rumor de que el Sr. Calvo Sotelo haya abandonado las filas monárquicas. Tuvo palabras de respeto para el señor Gil Robles y dijo que éste tendrá que ponerse al frente del movimiento monárquico para salvar a España.

CIUDAD REAL

—En el pueblo de Infantes y debido al fuerte calor falleció en el campo una segadora.

PALMA

—En breve marchará a Ibiza el Presidente de la Diputación con una representación de la misma, para tomar parte en las fiestas del Centenario de la conquista de dicha Isla por las huestes cristianas.

LEON

—Cuando se bañaban en el Rio Sil perecieron ahogados un niño, un joven y otra persona mayor.

TENERIFE

—Con motivo de cumplirse el CXXXVIII aniversario del frustrado ataque de Nelson a Tenerife, se celebraron diversos actos. El comercio cerró sus puertas.

EXTRANJERO

LONDRES

—Italia ha aceptado enviar al barón de Aloisi a la reunión de Consejo de la Sociedad de Naciones.

GINEBRA

—El Gobierno etíope ha pedido a la Sociedad de Naciones que no se aplaze el estudio a fondo del problema italo-abisinio.

ROMA

—Siguen las manifestaciones patrióticas en esta capital. En alguna de ellas se llevaban carteles y caricaturas en los que se atacaba al Japón, Inglaterra y Abisinia.

1.º obsequio a los lectores de ¡OIGA!...

EN COMBINACION CON LA LOTERIA NACIONAL

Todos los números de ¡OIGA!... que se pongan a la venta, desde el primero hasta llegar al 35.000 irán numerados con número correlativo. Al llegar a dicho número se anunciará oportunamente en estas columnas qué día es el indicado para el sorteo, y a los poseedores de los números que resulten premiados con el 1.º, 2.º y 3.º premio de la Lotería Nacional indicada, se les obsequiará con los siguientes objetos:

- 1.º Una magnífica pluma estilográfica.
- 2.º Tres novelas de la Editorial Juventud, una de 2 ptas. y dos de 1'50 a elegir.
- 3.º Un estuche de papel.

Nº

Notas: 1.º—Para tener derecho al obsequio el interesado tiene que entregar a esta Administración el ejemplar entero que contenga el número premiado, el cual se le cambiará por otro, ya que el premiado ha de quedar en nuestros archivos.

2.º—Caso de salir premiado alguno de los ejemplares que se guardan en esta Administración se volverá a sortear en un próximo sorteo y de serlo un número mayor del 35.000 se volverá a sortear el obsequio u obsequios, tantas veces como sea necesario, hasta que los tres premios mayores caigan dentro del mencionado número.

3.º—Se publicarán en estas columnas los nombres de los agraciados.

4.º—Un año después del sorteo caducarán todos los números de éste.

TARIFA DE ANUNCIOS

Página entera	Ptas. 12'50 por cada inserción
Media página	» 7'00 » » »
En tamaño 12 x 9 cms.	» 4'00 » » »
» » 12 x 4 1/2 cms.	» 2'50 » » »
» » 9 x 6 »	» 2'50 » » »
» » 6 x 4 1/2 »	» 1'25 » » »

Entre filetes, cada línea del cuerpo 12, 20 céntimos

No se admiten anuncios en primera página, a menos que se convengan de antemano precios especiales y días de inserción.

Nota: Estos precios se entienden por más de dos inserciones; por una sola inserción, doble precio.

NAPOLLES

—En el paquebote «Biancamano» han embarcado para África oriental unos tres mil hombres entre soldados, oficiales y obreros especializados.

NUEVA YORK

—Se ha desmentido oficialmente que Italia tratara de obtener un préstamo de Norteamérica.

LA HAYA

—El jefe del partido católico ha sido encargado de formar gobierno, si bien en los círculos financieros se cree que Albersee no encontrará apoyo suficiente en la mayoría.

BERLIN

—La campaña de los nazis contra los católicos, judíos y «Casacos de Acero» se ha recrudecido en estos últimos quince días, siendo muchas las detenciones y confiscaciones llevadas a cabo.

TOKIO

—El Gobierno japonés de acuerdo con el programa militar de 1936 doblará su flota aérea.

BARRANQUILLA

—El aviador español Pombo accediendo a una invitación del Gobierno se trasladará en avión a Bogotá.

Julio
28
Domingo

MAHON

—Por noticias recibidas de Mataró se ha sabido que en el primer partido jugado por el C. D. Menorca contra el Iluro S. C. perdieron nuestros paisanos por 1 a 2, y en el segundo por 4 a 1.

MADRID

—Existe el propósito de convocar para el lunes la Diputación permanente de las Cortes al objeto de resolver algunos asuntos que han quedado pendientes después de acordada la vacación estival.

—El Ministro de Trabajo ha anunciado que se respetarán todos los derechos concedidos a los empleados de Banca, no permitiendo que se infraccione la legislación vigente.

—En el proceso que se sigue contra el señor Largo Caballero por los sucesos revolucionarios de octubre, el Fiscal pide para el acusado 30 años de reclusión mayor.

—En breve se verá en Consejo de Guerra la causa que se sigue contra el Capitán Romero, ex-diputado de las Constituyentes y acusado de secundar la revolución de octubre.

SEVILLA

—Al presenciar los festejos que se celebran en el barrio de Triana con motivo de la festividad de Santa Ana, se cayeron al río cinco personas las cuales fueron salvadas seguidamente por la fuerza pública de servicio en aquellos alrededores.

EXTRANJERO

ROMA

—Mussolini ha enviado una nota a la Sociedad de Naciones en la que condiciona la participación Italia en el debate del Consejo de la Liga, a la aceptación por parte de Abisinia de sus notas del 14 y 23 del corriente.

SERVICIO TELEGRAFICO

facilitado por la agencia LOGOS

Ha quedado derogada la famosa disposición de Albornoz

MADRID, 30. A las 2'20

En el despacho del señor Alba

A última hora reunióse en el despacho del señor Alba don Cirilo Río, el señor Horm, don Emiliano Iglesias y Carascal para celebrar

la reunión de la Comisión permanente.

A las siete salió don Emiliano diciendo que la reunión se había aplazado por falta de número. Dijo, además, que había hecho cons-

tar que este organismo era del todo inútil.

Celebración de un acto político

Don Emiliano Iglesias ha manifestado que el próximo domingo se celebrará en Pontevedra un acto político de carácter nacional. Hablarán Lerroux y Emiliano.

Sobreseimiento de un sumario

La sala de vacaciones del Tribunal Supremo ha sobreseído provisionalmente el sumario instruido para depurar las responsabilidades de la concesión del ferrocarril Ontaneda Calatayud. Estaban procesados don Alfonso de Borbón, Rafael Benjumea y otros. En el Supremo dicen que no resulta justificada la perpetración de delito de cohecho y prevaricación de que se les acusaba.

Nota del señor Alba

El señor Alba facilitó una nota rectificando las interpretaciones reglamentarias insertadas en parte de la Prensa con relación a la reforma de la Reforma Agraria votada en las Cortes. Refiérese principalmente a no confundir la urgencia de la discusión con la votación definitiva del proyecto de Ley. Nadie, dijo, pidió ni declaró urgente la promulgación de la citada Ley.

Firma de un manifiesto

El sábado por la noche se firmó el manifiesto por los tres jefes de izquierda señores Azaña, Martínez Barrios y Sánchez Román. Dicho documento no se hará público hasta que los comités de los partidos locales lo conozcan. El señor Sánchez Román no quiso dar su impresión personal.

VILLENA

Se tributó un homenaje al señor Chapaprieta, Ministro de Hacienda.

La fiesta del 1 de agosto

Interrogado el señor Portela sobre la fiesta roja del primero de

Servicio rápido por el moto-velero

ARNALDO OLIVER

Despacho en Barcelona: BARTOLOME OLIVER, Cristina, 5. Servicio inmejorable de mercancías a domicilio a cargo de la agencia JAIME RIPOLL, Rech Condal, 8.

En ésta, don Juan Arguimbau.

agosto, manifestó que no esperaba que ocurriese nada de particular. El Gobierno, añadió, está alerta y dispuesto siempre a mantener la tranquilidad a toda costa.

Derogación de una Ley

El Ministro de Justicia dijo que ha quedado derogada la famosa disposición de Albornoz llevando la política a la justicia, cuando los amigos del Ministro ocupaban puestos por encima de funcionarios con más de veinte años de servicios. Ahora tendrán que someterse los Ministros a normas de absoluta justicia.

El carnet municipal

El Ayuntamiento de Madrid propone crear el carnet municipal de identidad que surtirá efecto ante las autoridades. En este sentido ha aprobado una moción el señor Salazar Alonso. Madrid tiene actualmente 991.436 habitantes.

MADRID.

La temperatura en esta capital es altísima. De día son pocos los que transitan por las calles, dándole un aspecto desolador. Sólo al atardecer se ve un poco más de animación. A pesar de ello ayer noche el termómetro apenas había iniciado el descenso, marcando los 38 grados.

EXTRANJERO

LA HAYA

La reina Guillermina ha confiado al señor Collin el encargo de formar Gobierno. Se da por segu-

ro que el nuevo Gabinete quedará formado por los mismos elementos que integraban el anterior excluyendo a los socialistas, continuando en cambio todos los Ministros católicos.

PARIS

En previsión del conflicto italo-abisinio se ha reforzado la frontera de Sumalia.

LONDRES

El corresponsal del «Times» en Addis Abeba confirma ser cierta la batalla librada entre italianos y abisinios en la frontera. Añade que murieron 40 italianos y 20 abisinios.

ROMA

En esta capital no se tiene noticia del incidente relatado por el corresponsal del «Times» y se desmiente la noticia.

NOTA DE LA REDACCION

Considerando que el cierre de las Cortes y las vacaciones veraniegas han de restar mucho interés a nuestras conferencias telegráficas, a partir del próximo número quedarán de momento suprimidas al propio tiempo que ¡OIGA!... se convertirá por algún tiempo en semanario saliendo el lunes con extensa información.

conciencia me impedía tomar ninguna parte en un acto reprobado por las leyes divinas y humanas. Escogieron por campo del duelo este sitio porque el Obispo de Constanza, noticioso de lo que iba a suceder, declaró que perseguiría el hecho como un asesinato si se llegaba a realizar en terreno de su diócesis.

—Pues es muy extraño que no hiciera lo mismo el Abad del monasterio—repuso el religioso.

—Así habría sido continuó el Conde— si lo hubiera sabido a tiempo; pero los contendientes se dieron tan buena traza y tal prisa para terminar su atroz empeño, que cuando llegó a noticia de los monjes, ya la catástrofe estaba consumada. Me acuerdo bien del horror y de la indignación que se apoderaron del Abad y de todos los religiosos cuando supieron lo acaecido.

—No sé de qué suceso habláis—respondió el monje.

—Una muerte que se hizo aquí... Vuestra Reverencia debía de ser un niño entonces; pero el lance fué tan ruidoso y produjo sinsabores tan amargos al buen Abad de aquel tiempo, que pensaba yo duraría aún la memoria del caso entre los monjes.

—¿Una muerte decís? ¿Algún asesinato?

—¡Hum!, asesinato..., no; pero de todos modos, crimen.. Fué un duelo...

—¡Un duelo! ¡Qué horror!... ¿Y quienes fueron los culpables de semejante atrocidad?

—El loco de Koenigsmark, ya mencionado, y un desdichado caballero de Turgovia, que fué la víctima de su furor... Aquí, aquí mismo fué donde se batieron... Koenigsmark me nombró por padrino suyo, pero yo no quise serlo; mi

amo, respondió al monje: terciar en el diálogo; pero atajándole su tuvo ya la lengua en movimiento para Al oír el nombre de Spatzheim, José para llegar...

ni siquiera ha oído decir que estuviera sa se habría hospedado, ni le ha visto, pues el barón de Spatzheim, en cuya casa do en demasia la noticia de su llegada, —No, señor; sin duda se ha anticipa— Reverencia a ese infeliz caballero?

a la otra... ¿Y ha encontrado Vuestra te de sus hijos y arrojando de su seno a volucionario, está devorando a una par— Francia, dominada hoy por el vértigo de la cripción y de guerra civil! La pobre los que lleguen en estos tiempos de pros—?Un emigrado?..! No serán pocos tria lanzan a tierra extranjera.

francés, a quien los disturbios de su país a un emigrado... un noble caballero

—¡Un pobre emigrado puede hallar tantos estorbos en su camino!... ¿Sabe Vuestra Reverencia si ése viene directamente de Francia?

—No lo sé a punto fijo; pero es muy probable que sí, siendo él francés... Parece que es ya un anciano... ¡Infeliz!, jefe actual de la antigua y nobilísima familia de Ventimile, reducida hoy, según creo, punto menos que a la miseria por causas de los trastornos políticos...

Apenas acababa el monje de decir estas palabras cuando, habiendo llegado a la puerta de una gran casa fabricada al pie de una colina, añadió:

—Esta es la «Hospedería del Peregrino». Entrad en ella, caballero, pues yo os respondo de que seréis bien tratado... Que Dios os proteja: yo continúo el camino a mi monasterio.

El noble emigrado respondió con un

—Pues ahora me explico—dijo el monje—un hecho que responde a la pregunta que me habéis dirigido antes, caballero. Ya comprendo por qué la antigua hostería fue derribada y se construyó otra más halla; sin duda quiso borrar, en cuanto fuese posible, hasta el recuerdo del atentado cometido en ese sitio. También me doy ya cuenta de ciertos rumores que allá en mi niñez llegaron a mis oídos y que nunca quisieron explicarme enteramente. Después, cuando ya hubo entrado en el convento, nada he vuelto a oír...; las cosas del mundo rare vez llegan hasta nosotros, pues excepto los monjes que por razón de sus cargos tienen que comunicarse con los seglares, vivimos enteramente ajenos a cuanto en el siglo pasa... ¡Ah! Hacen mil veces bien Vuestras Reverencias! Dichosos los que pueden

— 37 —

— 40 —

signo cortés de gratitud, y lleno de mil varias imaginaciones entró en la hospedería seguido de su fiel José.

CAPITULO II

La «Hospedería del Peregrino»

Fundada primitivamente para servir de hospedería a los parientes de los monjes de Kreuzlingen y a los seglares que iban de negocios del monasterio, la «Hospedería del Peregrino» se había convertido luego en una hostería pública, donde eran recibidos todos los viajeros. El excelente trato que, como hemos dicho, se daba en ella a los huéspedes, la rare probidad de los hosteleros y la protección de la abadía, a quien continuó perteneciendo, la habían hecho célebre en toda la comarca.

— 36 —

— 38 —

—¿Veingarten se llama el hostelero?— dijo el Conde deteniéndose y golpeando la frente con la palma de la mano.— ¡Veingarten! ¡Veingarten! Precisamente lo mismo se llamaba el hostelero de hace cincuenta años... ¿Por ventura el actual sería hijo de aquél?

—Hijo o nieto, pues nuestros renteros y colonos se suceden de generación en generación...

—Sí, nieto será; porque el Veingarten de mi tiempo era ya un Matusalén... ¡Excelente hombre, por cierto! Nunca se me olvidará, cuando aquél calaverón de Koenigsmark hizo aquella fechoría, la caridad que mostró el buen hostelero con el pobre, víctima del lance... ¡Locuras, locuras de la mocedad, que a veces cuestan muchas lágrimas! ¿No ha oído Vuestra Reverencia hablar de este suceso? En el Monasterio debe de guardarse memoria de él.



DEPORTES



MARQUES

FUTBOL

Unión Sportiva bate al Ciutadella por 3 a 1

BREVE COMENTARIO

La delantera mahonesa, hizo en la tarde del domingo, una buena demostración de futbol que le valió el tanteo arriba indicado.

Si Vidal lograra más agilidad en en su juego no nos cabe duda que el quinteto atacante sería mucho más eficaz.

El Ciutadella se presentó bastante flojo y con cierta desmoralización en sus líneas; entre sus equipiers no reinó la armonía acostumbrada en ellos y los gualdiazules sin tanta técnica tal vez, pero con mucho vigor y voluntad, manejaron delanteros y medios blancos a su gusto aunque no los defensas, que muy bravos, si bien desorganizados, salvaron su meta de muchos peligros. La unidad moral Unionense venció a los nuestros.

EL PARTIDO

A las órdenes del señor Pérez Socolí, se alinean los equipos como sigue:

UNION.—Ramón; Borrás, Llambías; Anglada, Pares, A. Sintés; M. Luis, Puiggros, Vidal, Pons y J. Sintés.

CIUTADELLA.—Pintó; Sanz, Bonet; Joaquín, Mestres, Mesquida; Seguí, Pascual, Marqués, Vera y Galmés.

Son las 5'15. Saca Unión, atacando en seguida el Ciutadella.

Los blancos no controlan el balón con precisión y se hacen con el los de Unión. Presionan en el ataque y Bonet tiene que tirar a fuera. Arranca solo Vidal pero le sale el chut a fuera. Intentan escapar los delanteros blancos. Hay unos buenos pases cortos entre Pascual y Seguí. Marqués sigue con juego al ala derecha. Mestres ayuda bien a la delantera. En uno de estos intentos Galmés ha tirado un buen centro que Llambías ha despejado. Al tirar un manos contra el Ciutadella hay un momento de peligro que Mestres discipa tirando fuera. Vera hace una corta escapada. Siguen los delanteros mahoneses presionando, M. Luis muy rápido tiene la puerta de Pintó en constante peligro. Un cabezazo de Vidal sale alto. Se tira un manos contra Unión y Ramón sale en falso, pero no lo aprovechan los blancos. Uno de los muchos ataques de los gualdiazules resulta corner. Se tira sin consecuencias. Hay momentos en que los defensas blancos son desbordados teniendo que intervenir Pintó que lo hace bien. Llevamos veinte minutos de juego, Pons lanza la pelota contra el marco marcando el primer gol. Puesio el balón en el centro vuelven a la carga los mahoneses. Tras cinco minutos de juego en los que dominan siempre, Puiggros recoge al aire y de fuerte chut marca el se-

gundo tanto. Intentan reaccionar los blancos. Pascual hace brillantes esfuerzos que no son correspondidos por sus compañeros. Se hace con el balón el interior azul Pons que se adelanta. Hay unos buenos pases que terminan en un formidable chut cruzado de M. Luis, batiendo a Pintó. Faltan pocos momentos para terminar la primera parte. Pascual de delantero centro, intenta otra vez sin resultado.

Empieza el segundo tiempo con ataques de los mahoneses. Se señalan dos off-sides. Arrancan los blancos teniendo que intervenir Ramón. Ahora decaen los ciutadelanos. Los delanteros contrarios se multiplican por momentos. Anglada en esta segunda parte comete muchas faltas, que el árbitro señala. Vidal logra pasar a Bonet. Peligra la puerta blanca. Pintó salva la situación arrebatando el balón de los piés del delantero.

Reacciona algo el Ciutadella. Tiene que intervenir varias veces Ramón; un despeje del defensa lo recoge Sans mandándolo sobre la puerta. Finalmente Marqués empalma un buen balonazo que le vale el primero y único goal de su equipo. No cejan los gualdiazules y vuelven una y otra vez a la carga. Vidal tira un chut raso que

Carmen Pico

es el moto-velero que sirve con la mayor rapidez.

Cuando confie sus encargos recuerde la casa embarcadora del

Carmen Pico

para Pintó. M. Luis se muestra muy peligroso en su puesto. Mesguida tiene una tarea difícil. Consiguen serenarse los medios blancos en estos momentos lo suficiente para contener la delantera con-

traria, sin embargo J. Sintés logra escaparse solo y desde el extremo chuta cruzado, parando el meta. Próximo a finalizar el partido consigue el Ciutadella un corner que se tira sin consecuencias.

En Fornells, el Isleño (reserva) bate al Norteño por 5 a 2

Ante bastante concurrencia se jugó el domingo el partido entre los equipos arriba mencionados.

Empieza el partido con pocos ánimos en ambos. Tras breve tanteo de los dos contrincantes, Llorens, del Isleño, marca el primer gol de un formidable chut. Decaen algo los fornellenses, circunstancia que aprovechan sus contrarios para marcar el segundo tanto obra de Suarez. Este segundo tanto produce una buena reacción en los locales que atacan con brío, pero se les nota la falta de un buen chutador. Sus tiros se estrellan contra Bagur que se muestra muy valiente. Gornés (del Ciutadella) marca el tercer gol gracias a un buen pase del interior Suarez. Poco antes de terminar Suarez marca el cuarto.

Comenzada la segunda parte el Norteño, que ha sido reforzado por Ramón (la esperanza del equipo), se adueña del campo y ataca duramente la puerta ciudadelana. Después de unos momentos de dominio el interior Llull de un colocado chut marca el primer gol para su equipo. No se inmutan por esto los del Isleño que siguen durmiendo. Ramón que juega bastante bien consigue el segundo.

Ataca ahora el Isleño y es marcado el quinto gol.

Hacia el final se arma un gran escándalo en el público que protesta un off-side del Norteño cuando había marcado un goal. Y con el resultado de 5 a 2 favorable a los visitantes se da por terminado el partido.

Ciclismo

Primer gran Premio Campos del Puerto

Salen los corredores a gran tren van en el pelotón de cabeza Pou, Chumet, Torrens, Ametller, Benejam, Diego y otros. En dos primas Ametller entra en segundo puesto.

Cuando se disputaban la prima de Campos, Pou, Ametller y Torrens que entraban codo a codo, un perro cruza a nuestro paisano que sufre una aparatosa caída. Es curado inmediatamente pero no puede seguir. Diego y Benejam continuaron en el pelotón de cabeza. A los 3 km. pincha Diego que tarda 8 m. en reparar. No se desanima por esto y ataca con denuedo. A los 35 km. vuelve a reunirse al pelotón de cabeza tras largo y brillante sprint.

Benejam tiene que abandonar a los 100 km. habiendo marchado siempre con el pelotón de cabeza. 20 km. más adelante, debido a un accidente fortuito, abandona Diego el pelotón delantero en que marchaba, retirándose después de la carrera.

Tras una brillante carrera, entra en primer lugar Chumet, segundo Pou y tercero Flaquer.

El trofeo Callicida Sport que se disputaba sobre el velódromo de Campos a 25 vueltas para los diez primeros clasificados de la carrera lo gana Flaquer.

Para vender

Lo está una casa en inmejorables condiciones y con un buen patio en el Paseo República Argentina (antes San Nicolás) número 31.

Para informes en la misma.

Hablondo con el veterano Benejam

En la peña ciclista del Bar Moderno, encontramos al veterano Benejam que a unas preguntas nuestras nos responde muy amigablemente.

Dice entre otras cosas: La organización de la carrera nos pareció muy bien. Estamos muy satisfechos de la acogida que nos dispensaron en todas partes. Felanitx nos causó muy buena impresión por el gran espíritu deportivo de su población. Sobre todo hemos de hacer constar nuestro gran agradecimiento al señor Prim, que tan amablemente puso un coche a nuestra disposición durante la carrera y por las muchas atenciones que de él recibimos durante nuestra estancia en la isla mayor.

Pensión Coll

Gran Confort

PRECIOS MODERADOS

Plaza Pablo Iglesias, 7
Frente «Bar del Plata»

CIUDADELA

Para vender

Lo está la casa situada en la calle de Negrete, 18.

Para informes en esta imprenta.

TORERIAS

¿TENDREMOS PLAZA?

Aunque en las dos corridas celebradas se ha visto que el público ciudadelano no está en técnica taurina a la altura de las poblaciones acostumbradas a la emocionante fiesta nacional, nos hemos dado perfecta cuenta de que han sido de su agrado las corridas de toros: las ha visto con gusto; en varios momentos se ha entusiasmado con la lidia y por fin ha pasado dos tardes divertido.

Ha quedado demostrado que en Ciudadela cundiría la afición y podrían darse anualmente tres o cuatro fiestas taurinas y para ello sólo se requiere haya una plaza en la que los asistentes estén completamente a salvo de cualquier clase de peligros que siempre llevan en sí las plazas improvisadas, aunque sean como la que se construyó en Ciudadela, de la que por cierto, hemos oído elogios de los mismos toreros que actuaron en ella, comparándola con otras plazas provisionales de Mallorca.

Para conseguir este objetivo no hay más solución que construir una plaza sólida y permanente, siendo por tanto necesario que uno o varios particulares aporten algunos pocos miles de pesetas y se decidan a ello, y dadas las circunstancias que concurren actualmente en Ciudadela sería fácil conseguir la ayuda del Excmo. Ayuntamiento,

lo que podría concretarse bajo la base de que aportara varios de los obreros sin trabajo a los que actualmente da colocación y el importe de la totalidad de los jornales devengados por dichos obreros (que de todos modos los paga) se consideraría como capital que la Corporación Municipal aporte a la «Empresa constructora de la plaza» con lo cual el erario del municipio no se vería perjudicado, pues el importe de lo invertido en jornales rendiría la parte de beneficios que le correspondiera.

Además, aprovechando las obras del ensanche del puerto entendemos que cada tonelada de piedra que llevan a tirar al mar cuesta a la Empresa «equis» pesetas y por lo tanto beneficiándose la compañía explotadora podría contribuir a la construcción de la plaza de toros pagando por cada tonelada de piedra que se utilizare la mitad de lo que cuesta el arrojarla al mar. En todo caso se buscaría otra fórmula que conviniera a las dos empresas.

La rentalidad de la plaza la consideramos asegurada, pues a más de las tres o cuatro corridas anuales tendrían cabida un maix de boxeo, uno o dos espectáculos gimnásticos, alguna que otra verbena y llegar a efectuar sesiones de cine al aire libre aprovechando los

aparatos de uno de los cines que cierran en verano.

Abrigamos la seguridad de que los varios grupos que hoy se interesan por este asunto llegarán a unirse a fin de que salga algo práctico que tenga por finalidad el construir una verdadera plaza de toros y tenemos la convicción de que sería bien recibida por la mayoría de Ciudadela y de toda Menorca.

J. P. C

BAR DEL PLATA

Nombre sugestivo que recuerda a usted muy agradables ratos de pasatiempo y buen estar.

Pida usted una leche merengada tipo popular por 0'30 pts
ES CALIDAD.

Encuadernador

▼ Juan Femenías

▲ C. F. Pareja. Barbería

Trabajos rápidos y económicos

Ajunciar!

es la mejor recomendación si tiene Vd. algo que vender o alquilar. Tendrá éxito, si tiene el acierto de confiar la propaganda al bisemanario

¡OIGA!...

En esta imprenta

y P. Casasnovas Capella

Av. 14 de Abril, 88

Compre

¡OIGA!...

Bicicletas France-Espagne y Excelsior

Ciclos montadas con material de marca, a precios interesantísimos

Taller de reparaciones y esmaltado de bicicletas, más barato que las casas de Barcelona.-Estilo inimitable al de los especializados

PONS HERMANOS

Calle de la Brecha

¡VISITAD ESTA CASA, CICLISTAS!

Hojas de Calendario

Julio 31-1556

Muere en Roma San Ignacio de Loyola

Con ser muchos los españoles que han brillado en el cielo de la historia, como astros de primera magnitud, pasando a la posteridad con el título de hombres ilustres, seguramente pocos han alcanzado la popularidad y universalidad de San Ignacio de Loyola.

Y acaso ninguno haya influido en los destinos del mundo, como el Fundador de la Compañía de Jesús.

Su historia es conocida.

Nació en 1491. Fue paje del rey Fernando V, el Católico, abrazando más tarde la carrera de las armas.

Herido en una pierna en el sitio de Pamplona, y herido más gravemente en el alma durante su convalecencia, por la gracia divina, decidió la fundación de una milicia que luchase en la tierra por la mayor gloria de Dios y de la Iglesia. Dedicóse a los estudios y a la oración, fundando en 1534 la Compañía de Jesús. Murió en 1556, el día 31 de julio y fue canonizado por el papa Gregorio XV, en 1622.

San Ignacio de Loyola escribió un libro «Los Ejercicios Espirituales». Y además organizó una práctica, que también se llama «ejercicios espirituales». Uno y otra han hecho en el mundo mucho bien. Ellos solos bastarían para colocar el nombre de San Ignacio entre los más ilustres.

TIRSILLO



15 ejemplar

Pedro Casasnovas.-Curtidos y similares

CALLE NUEVE DE JULIO

Compre Vd. sus tacones de goma en esta casa. Varias marcas en existencia a precio de baratura jamás igualados.

Hilos para aparar a precios baratísimos.

En su beneficio retenga en su memoria esta dirección

Calle Nueve de Julio

Conversa entre dos amics

GLOSES

Continuación

B
Sempre n'ets de fer s'atlot,
a tal cosa cumparero,
si te fa cumpararó
si te fa cumpasió
no es perque siguis devot
es perque ets un caparrot;
jo me sap greu es dirtó.

R
Ja ues dit qu'era un musol
y are que som caparrot,
lu que me cunforma un poc
que veix que no som tot sol;
jo defensaré es futbol
fins qu'em tenguin dis clot.

B
Lu que me done cunsol
es que n'ieven uns cuants
qui feren batements de mans
die 21 de juriol,
y tu defenses es futbol
de quant venen Catalans.

R
Sempre te cuntestaré;
no vui enrera quedá,
des Catalans te diré
que el vam dixá guañá
y tu pudrás defensá
es torus que van fe primé.

B
Es torus que van fe primé
sí qu'els e vui defensá

de pèlgrims vui acompanyarà
amb jugadós que jo sé
qui m'en molestat p'ies carrés
amb se pilota en se má.

R
De só no em rellem mes.
que no me vui disgustá;
es futbol vui alebá,
amb ell en duc interès;
deria molts de dublés
sempre sé jove y jugá.

B
Que te disgustis no cunvé
ni que prenguis tant d'interés
¿y qué tal d'es torus derrés?
¿qué no saps lu que van fé?
y si vols jo tu diré
sensa demená dublés.

R
Si es que mu vulguis di
jo a tú t'escultaré,
y si veix que me convé
jo no te vui di que sí
de que hagi d'enerí,
si un die en tornen fé.

Continuará en el próximo número

Imprenta Moll.-Ciudadela